

---

## Presentación

El Anuario Estadístico 2018 avala la capacidad de La Rioja y sus políticas públicas para transformar el crecimiento económico en desarrollo social. La comparación con otras economías de regiones españolas (incluso europeas) nos está permitiendo analizar que unas regiones transforman mejor que otras el crecimiento económico.

A igualdad de tasas de crecimiento que otras Comunidades Autónomas, e incluso inferiores, comprobamos que La Rioja está logrando mejorar sus niveles de igualdad de renta y riqueza, de reducción de la pobreza, de calidad de los servicios públicos, de sus niveles de salud y de otros parámetros como la educación, la formación y el empleo, que miden el desarrollo social.

Por lo tanto, a través de esta última información anual disponible, que extrae datos de carácter estructural con referencias mayoritariamente a los años 2016 y 2017 y algunas cifras referidas a 2018, observamos una región con grandes avances en lo económico y lo social.

La Rioja se ha afianzado en 2018 como la segunda región de España con mayor calidad de vida. Una privilegiada posición en el Índice global de calidad de vida que elabora el Instituto Nacional de Estadística (INE) en el que la Comunidad Autónoma saca tres puestos de ventaja al País Vasco –pese a los importantes recursos económicos extra que su privilegiado régimen foral le otorga.

También La Rioja destaca por ser la segunda región española con menor tasa de riesgo de pobreza y/o exclusión como lo señala la tasa Arope que combina tres conceptos: el riesgo de pobreza, la carencia material y la baja intensidad en el empleo de los hogares.

En este sentido, me gustaría destacar cómo La Rioja ha experimentado seis años de continuo descenso del AROPE, lo que ha llevado a su tasa a ser la segunda más baja de todas las regiones, sólo superior a su vecina Navarra. Además, desde el año 2008 su tasa AROPE se ha reducido en 5,2 puntos (un -26,5 %), lo que la convierte no sólo en una de las pocas regiones que ha conseguido reducir su tasa por debajo de la anterior a la crisis, sino en la que lo ha hecho con mayor intensidad.

Unos datos a los que también me gustaría diferenciar el gasto sanitario por habitante en La Rioja por encima de la media de España, el ingreso medio anual por hogar, que se situó en 28.775 euros (un 4,3% más que el año anterior) y la renta media por persona, que fue de 12,131 euros, un 4,7% más que en 2016.

En este contexto, el Anuario Estadístico 2018 nos empuja a continuar impulsando medidas de apoyo desde las Administraciones Públicas para avanzar en que este crecimiento económico que se ha producido en La Rioja en los últimos años siga acompañado de un importante desarrollo social.



Alfonso Domínguez Simón

Consejero de Administración Pública y Hacienda